

**CONSEIL DE QUARTIER SUD GARE
GROUPE DE TRAVAIL "AIRES DE JEUX"
COMPTE RENDU DE REUNION DU 16 JUIN 2016**

Membres présents : Morgane Lucas, Laurence Lesage, Colette Turcas, Isabelle Prost

<u>1- Réaménagement de la place Bir Hakeim.</u>		
<i>Exposé</i>	<i>Observations</i>	<i>Décisions</i>
<p>La Maison de Quartier de la Binquenais lance une consultation auprès des habitants sur le réaménagement de la place Bir Hakeim. Mme Savelli, la Présidente de la commission Aménagement / Cadre de vie a demandé à chaque groupe de travail de réfléchir à des propositions pour le 25 juin</p>	<ul style="list-style-type: none"> - L'offre de jeux est très restreinte et les équipements sont vétustes. De manière générale, à l'usage, il s'avère que les jeux sur ressorts sont peu utilisés par les enfants et sont souvent dangereux. La propreté de l'aire de jeux laisse à désirer. La sécurité n'est pas assurée : les portillons ferment mal, les dalles amortissantes se soulèvent à cause des racines des arbres. 	<p>Le groupe de travail fera les propositions suivantes :</p> <p>Concernant l'offre de jeux :</p> <ul style="list-style-type: none"> - dans l'idéal, il faudrait qu'il y ait à la fois des jeux pour les moins de 3 ans et pour les plus de 3 ans - pour les plus de 3 ans, au choix : balançoires, toboggan, structure multifonctions... <p>Concernant la sécurité et l'hygiène :</p> <ul style="list-style-type: none"> - il est impératif que l'aire de jeux soit close et bien séparée des appareils sportifs - le revêtement du sol devra être adapté : dalles en mousse, copeaux de bois ou pelouse - lorsque les plantations sont réalisées dans l'enceinte réservée aux jeux, bien veiller à ne pas mettre de plantes toxiques, particulièrement celles à baies rouges - bien prévoir des poubelles "tri sélectif" afin que l'aire de jeux reste le plus propre possible - par ailleurs, il est important de conserver des grands arbres afin que cette aire de jeux soit ombragée

		- en plus des bancs, il faudrait installer des tables de pique-nique, une pour adultes et une pour enfants
--	--	--

2-Budget Participatif.

<i>Exposé</i>	<i>Observations</i>	<i>Décisions</i>
<p>Le groupe de travail doit identifier les projets qui pourraient être déposés dans le cadre de la nouvelle édition du budget participatif</p>	<p>Le groupe de travail examine secteur par secteur (à partir du découpage du quartier réalisé par le groupe "nature en ville") les aires de jeux qui pourraient être concernées.</p> <p>Secteur 1</p> <p>En dehors du parc de Villeneuve, il n'existe aucune aire de jeux. Il serait souhaitable dans créer une sur le secteur Madeleine/Mauconseil. Isabelle Prost a demandé au groupe de travail "nature en ville" si des personnes ayant visité ce secteur auraient repéré des petits espaces verts sur lesquels pourraient être installée une aire de jeux.</p> <p>Secteur 2</p> <p>A priori, un complément d'aménagement de l'aire de jeux Renouf est prévu au budget 2016.</p> <p>Secteur 3</p> <p>- Jardin des ormeaux : l'aménagement de ce parc est très réussi. Toutefois, demeure le problème de l'absence d'ombre sur l'aire de jeux située dans la partie récente.</p> <p>- Square Mail Louis Bourgeois : ce square est tout neuf et est équipé d'une très belle structure pour les enfants d'âge moyen.</p> <p>Malheureusement, rien n'a été prévu pour les petits. Par ailleurs, cette aire de jeux n'est pas ombragée.</p> <p>Prochainement une structure pour les enfants de plus de 3 ans sera installée en limite de secteur dans l'espace compris entre la rue Adolphe Leray et la rue de Belville.</p> <p>Secteur 4</p> <p>Malheureusement, il n'existe pas de square sur ce secteur.</p>	<p>Secteur 1</p> <p>En attente de la réponse du groupe "nature en ville" pour éventuellement déposer un projet sur ce secteur.</p> <p>Secteur 2</p> <p>Pas de dépôt de projet.</p> <p>Secteur 3</p> <p>Déposer un projet concernant le square du Mail Louise Bourgeois en vue de l'installation d'équipements pour les moins de 3 ans. Isabelle Prost y réfléchit et fera une proposition au groupe.</p>

	<p>Secteur 5</p> <p>Il y a une forte concentration de squares sur ce secteur, cependant, une partie d'entre eux mériteraient d'être réaménagés.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Jardin du Semnon : l'aménagement de ce square est réussi. Cependant, il est très petit et est surfréquenté aux beaux jours. En effet, beaucoup d'assistantes maternelles du quartier de Bréquigny s'y rendent, faute d'équipements square des Hautes Chalais. Il en résulte que les assistantes maternelles du quartier sud gare ne peuvent pas beaucoup fréquenter ce square. - Square de la Richardière : la sécurité et l'offre de jeux sont à revoir. - Aire de jeux de la place Bir Hakeim : le réaménagement est prévu. La Maison de Quartier de la Binquenaïs a lancé une enquête auprès des habitants du quartier. - Jardin de la Binquenaïs : l'offre de jeux pour les moins de 3 ans est insuffisante. La zone gravillonnée fait office de bac à sable. Le week-end, les enfants plus grands peuvent disposer des équipements extérieurs de l'école Oscar Leroux. Le groupe de travail "nature en ville" projette l'aménagement d'un jardin des senteurs sur le modèle de celui existant au parc de Villeneuve. - Square des Ecotais : l'offre de jeux est vraiment très restreinte. Pourtant, ce square a un vrai potentiel. Il est bien végétalisé et est ombragé. - Square Etienne Nicol : l'offre de jeux est très restreinte. Le revêtement n'est pas satisfaisant, les enfants jouent avec les cailloux. 	<p>Secteur 5</p> <ul style="list-style-type: none"> - Déposer un projet concernant le réaménagement du square de la Richardière. Propositions : sécuriser l'aire de jeux existante et renforcer l'offre de jeux pour les moins de 3 ans sur l'emplacement actuel. Aménager des jeux pour les moyens dans le second cercle. Laurence Lesage y réfléchit et fera une proposition au groupe. - Déposer un projet en vue de compléter l'aménagement de l'aire de jeux du jardin de la Binquenaïs. Quelques idées au choix : maisonnette, parcours de motricité, balançoire, toboggan pour les moins de 3 ans, table de pique-nique pour les enfants... Colette Turcas y réfléchit et fera une proposition au groupe. - Les squares des Ecotais et Etienne Nicol étant très proches l'un de l'autre il est décidé, pour cette année, de ne déposer qu'un projet sur le square des Ecotais. Quelques idées : une structure multifonctions pour les moins de 3 ans et une structure pour les plus de 3 ans, maisonnette, balançoires, tables de pique-nique pour adultes et enfants... Morgane Lucas y réfléchit et fera une proposition au groupe.
		<p>La prochaine réunion du groupe de travail sera programmée en septembre.</p> <p>Isabelle Prost demandera à la Ville de Rennes s'il serait possible de rencontrer, en septembre, une personne du service des Jardins et éventuellement de la Direction de l'Éducation.</p>

3-Informations complémentaires.

Nous avons rencontré le service des Jardins le lundi 26 septembre.

Isabelle Prost demandera à la ville de Rennes s'il serait possible de rencontrer une personne du service de la Direction Éducation Enfance.